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坐埋傾埋行埋 同心同向同行

王志民在即席致辭中表示，特區政府公務員隊伍是
國家公務員體系的特殊組成部分，中聯辦願與特

區政府公務員隊伍「坐埋一齊、傾埋一齊、行埋一
齊」，秉持「心中有國家、心中愛國家、心中為國家」
理念，為國家、為香港同心同向同行。
陳冬代表王志民在團拜晚宴致辭，他首先向羅智光局
長和各位常任秘書長致以新春問候和良好祝願，並指
出，常任秘書長是特區政府特殊而重要的崗位，是特區
政府政策制定和執行的「樞紐」，希望大家成為踐行忠
誠國家、弘揚愛國精神的「領頭雁」，成為香港融入國
家發展大局、粵港澳大灣區建設的「促成者」「推動
者」，成為維護國家整體利益、謀求香港市民最大福祉
的「實幹家」，共同開創香港更美好的未來。
羅智光在致辭中感謝香港中聯辦對特區政府公務員事
務局工作的支持和幫助，表示將和各位常任秘書長一起
帶領公務員隊伍增強國家意識，認真落實行政長官施政
綱領，努力為香港市民創造更美好的生活，推動香港更
好融入國家發展大局。

香港文匯報訊 據中聯辦網訊，日前，中聯

辦邀請香港特區政府公務員事務局局長羅智

光和各位常任秘書長舉行2019年新春團拜活

動。中聯辦主任王志民，副主任楊建平、楊

健、陳冬，秘書長文宏武及有關部門負責人

出席。

商界議員、「建制派班長」廖長江指出，
特首由中央任命，既要對香港特區負責，更
要對中央負責。就是次禁制「民族黨」運作
一事，中央根據國家憲法及基本法，有權要
求特首就此事提交報告。反對派聲稱交報告
此舉會「破壞『一國兩制』」，只是虛無縹
緲的口號式批評。

廖長江：交報告是負責

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中央政府日前
發出公函，支持特區政府依法禁止「香港民族
黨」運作，並請行政長官就有關情況向中央政府
提交報告。多名建制派立法會議員昨日接受香港
文匯報訪問時表示，中央政府已多次表明對「港
獨」零容忍，今次的公函是對特區政府在這方面
的工作的肯定，而「港獨」涉及國家安全問題，
中央對此高度重視，並根據國家憲法及基本法的
規定要求特區政府提交報告，是合情、合理、合
法的。
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新界西議員、香港律師會前會長何君堯指
出，「民族黨」煽動「港獨」，不但違反了
香港刑事罪行條例第八、九及十條，更涉及
國家安全的問題，中央政府關注此事是理所
當然的，而特區政府直轄於中央政府，中央
政府要求特首提交報告，完全合情、合理、
合法。

何君堯：護法亦護國安

民建聯議員何俊賢強調，基本法第一條明
確強調，香港特區是中華人民共和國不可分
離的部分，而維護領土完整更是應有之義，
特別是「民族黨」等組織囂張地鼓吹「港
獨」，中央在表明底線的同時，也要清楚了
解事件的發展，故要求特首提交報告是理所
當然的。倘特區政府以至中央政府對「港
獨」勢力坐視不理，甚至容許其惡行存在，
才是破壞「一國兩制」之舉。

何俊賢：不禁「獨」是違制

工聯會議員何啟明認為，中央高度重視
「港獨」在香港蔓延的問題，故通過公函肯
定香港特區政府在打擊「港獨」的工作，同
時要求特首提交報告，特別是「港獨」與
「台獨」甚至「藏獨」、「疆獨」等互相呼
應，必須重視，絕不容分離勢力在國家的政
治舞台上叫囂。

何啟明：肯定防「獨」工作

九龍西議員陳凱欣表示，「港獨」涉及破
壞國家領土完整的問題，中央關注是很自然
的，特區政府亦有責任就涉及國家安全的問
題上向中央政府提交報告。

陳凱欣：政府有責報告

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民
建聯工商事務委員會、專業事務委
員會及青年民建聯昨日在民建聯總
部舉行「工商專業青民新春酒會暨
義務專業服務嘉許典禮」，署理政
務司司長黃錦星，保安局局長李家
超，中聯辦社會工作部部長薛惠
君，中聯辦青年工作部部長陳林，

民建聯主席李慧琼，民建聯副主席
張國鈞、彭長緯、陳勇、周浩鼎，
和近二百名商會、專業團體代表，
工商、專業、青年各界友好出席。

表揚義務專業服務團隊
民建聯表示，該黨擁有近5,000名
來自各行各業的工商、專業及青年

民建聯會員，活動是促進業界人士
的交流機會，慶祝一年之始，並藉
此表揚過去一年義務專業服務團隊
為社區服務，讓近千名市民受惠。
青年民建聯主席顏汶羽表示，民

建聯工商事務委員會、專業事務委
員會及青民已是第三年合辦新春酒
會，參加人數越來越多、「迫爆個

場」，笑言「就嚟連我都入唔到
場」。
他又指，自己除了是青民主席，
也是11年的工商委員會委員，這兩
個委員會一直陪伴他成長。
他說今年是青民15周年，已是「大

個仔」，祝願青民繼續快高長大、聰
明伶俐、力量更強。

民記工商專業酒會 促進業界交流

■民建聯工商事務委員會、專業事務委員會及青年民建聯新春酒會暨義務專業服務嘉許典禮。 香港文匯報記者劉國權 攝

■王志民主任致辭。 中聯辦網站圖片

《粵港澳大灣區發展規劃綱要》提出支持港
澳青年在大灣區創業就業。廣東省委常委、常
務副省長林少春28日在國新辦發佈會上表示，
廣東省將在大灣區內打造12個為港澳青年創新
創業的服務平台，而廣東省支持創業就業的相
關政策對在灣區內創業的港澳青年實現全覆
蓋，給予本省雙創青年的政策，符合規定的港
澳青年亦可享受。大灣區青年創業的舞台已經
搭建，大灣區的大門已經敞開，如今的關鍵
是，香港青年要勇於、善於利用這個舞台成就
人生夢想，特區政府更要幫助香港青年人並且
用好大灣區的舞台。

自從廣州南沙、深圳前海、珠海橫琴設立港
澳青年創新創業平台以來，港澳青年在三地的
創業團隊已經達到360多個。下一步，廣東省
把平台優化提升，整個大灣區將會打造12個為
港澳青年創新創業的服務平台，並把相關鼓勵
創業就業政策進一步完善，除了創業就業的政
策對灣區內創業的港澳青年全覆蓋外，還努力
地為港澳青年提供一站式的服務，有關居住、
醫療保障、稅務政策等方面的支持措施亦正在
進行全面梳理。

海闊憑魚躍，天高任鳥飛。承載港澳青年創
業夢想的舞台已搭好，香港青年如何追夢圓
夢，取決於有無北望灣區的視野，有無開拓人
生的勇氣，有無善用機遇的眼光和心思。大灣
區世界級城市群的建設，為香港青年創業、創
新、就業、生活開拓了全新的廣闊空間，香港
青年若能在大灣區建設開端時就善用時機、抓
住機遇，就是最大的人生智慧。

昨日在同一場合，政務司司長張建宗也表
示，特區政府將通過和民間機構合作，為在大
灣區創業的香港青年提供創業補助、支援、輔

導、引路及孵化的服務，也會與廣東省政府合
作，成立大灣區香港青年創新創業基地聯盟，
建立一站式的宣傳與兼容平台，支持香港創業
者到大灣區發展、落戶。

這些支援方向值得肯定。特區政府如何幫助
香港青年打消顧慮、下定決心，盡快抓住在大
灣區機遇，確實非常重要，這不僅僅要做好宣
傳推廣，還要針對性地消除香港青年的顧慮，
解決切身問題。特區政府和社會各界應該通過
各種方式，提供全面、適切的資訊，引導香港
青年看到大灣區的巨大機遇，幫助他們運用好
大灣區創業就業的優惠政策和便利措施， 增添
香港青年融入大灣區發展的信心。

建設粵港澳大灣區是國家主席習近平親自謀
劃、親自部署、親自推動的國家戰略，習主席
一再強調：「要為港澳青年發展多搭台、多搭
梯，幫助青年解決在學業、就業、創業等方面
遇到的實際困難和問題，創造有利於青年成就
人生夢想的社會環境。」「多搭台、多搭
梯」，意味着支持香港青年在大灣區創業就業
的政策應該更深入全面，有關居住、醫療保
障、稅務等方面的支持措施可以在全面梳理的
基礎上，盡快制定落實。

香港青年的優勢，某種意義上是香港在「一
國兩制」下獨特優勢的體現，包括國際視野、
法治意識、創新意識、誠信透明、多元包容和
恪守專業等。這些優勢在大灣區建設中，具有
相當大的獨特性，各方應該珍視並幫助香港青
年充分發揮。特區政府還要切實幫助香港青年
提升並且鞏固家國情懷，正確認識香港與國家
的血肉聯繫，認識粵港澳大灣區是香港青年盡
展其才、安居樂業的共同家園。

灣區搭建逐夢舞台 港青善用成就人生
財政預算案提出計劃撥款 200 億元在 3 年

內購買60個私人物業，設立日間幼兒中心、
長者鄰舍中心等社福設施，紓緩此類服務供
不應求的情況。這種做法可以在短期內在各
區增加社福設施，彰顯政府施政重視創新，
方向值得肯定。政府從私人市場購買物業已
有一套行之有效的機制，只要秉持公開、透
明的原則，公眾理應對政府保持信心，少數
人事事用陰謀論看待，企圖將好事污名化，
實在毫不足取。

隨着本港人口老化，社福服務需求日增，
但相關設施因覓地困難，導致服務長期落後
於需求，輪候時間不斷延長。社會福利署去
年底公佈的數字顯示，現時有40,607人在社
署長期護理服務中央輪候冊內，最少要等3
年2個月才可入住資助院舍；0至2歲的託兒
服務也嚴重不足，雖然日間育嬰園名額由高
峰期有1,530個，下降至去年的747個，但需
求仍然殷切，勞工及福利局局長羅致光已表
明要想方法「追落後」。是次預算案決定購
買60個私人物業，可以迅速增設逾130項社
福設施，惠及 8.6 萬人，令全港老幼得到實
惠。

照顧老幼的社福服務，對工薪階層意義
尤其大，但提供該類服務的場地一直不
足，尤其是市區人口稠密，樓價租金昂
貴，社福機構難以負擔，偏偏市區對社福
服務的需求特別殷切，要解決這個矛盾必
須打破常規。循現行的撥地規劃興建模
式，即使政府找到土地，到完成整個項

目，需時動輒 10 年以上；而政府直接
從私人市場購買，由買樓、改

建 裝 修 、 服

務招標到落成，預計只需要一至兩年。因
此，政府現時提出的做法，可以切實紓緩
社福服務場地不足的燃眉之急，優點顯而
易見。

但是，本港總有一些人，死守為反而反、
逢政府必反的對抗性思維。對於政府直接置
業用於社福設施，他們又上綱上線，拋出利
益輸送的陳腔濫調。必須認識到的是，政府
從私人市場購置物業並非首例，1995年，當
時的港英政府就向立法局財務委員會申請25
億元購置86個場所，用來提供長者、幼兒及
康復等服務。政府早有一套與私人企業合作
的機制，產業署也設有利益申報的制度，香
港公務員廉潔高效，這是國際公認的，廣大
市民對此一直有信心。當然，在事事講究透
明度的今天，公眾要求政府在購置私人物業
的過程中要有高透明度，適當加設機制防止
利益輸送，也是合理的期望，值得政府重
視。

反對派一向以陰謀論來抹黑、攻擊政府施
政，政府不創新就批評政府懶政、不思進
取，對市民漠不關心；但政府提出一些「破
格」做法，他們就放大種種毫無必要的擔
憂，給政府創新設置重重障礙。顯然，反對
派是千方百計打擊政府管治威信，謀取自身
的政治利益。

政府大膽創新造福市民，問心無愧、理直
氣壯，只要建立完善的監督機制，確保程序
正義，一定會獲得大多數市民的理解和支
持，完全無懼反對派的干擾。希望政府將急
事急辦、勇於「破格」的創新思維落實在更
多民生政策上，顯示對改善民生有承擔，體
現施政以民為本、為民謀福的初衷。

以「破格」做法關顧弱勢社群值得支持
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中聯辦邀常任秘書長新春團拜 王志民即席致辭


